



An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 13.05.2022

**Antrag:**

**Versorgungssicherheit und Klimaschutz: Mit gutem Beispiel voran VII:**

**Biogasanlage Gut Karlshof - Beitrag für Münchens Gasversorgung**

Die Biogasanlage der Stadtgüter München am Gut Karlshof speist künftig das gewonnene Gas in das Erdgasnetz der Stadtwerke München ein.

**Begründung:**

München unabhängiger von Erdgasimporten und zugleich klimafreundlicher zu machen ist eine große finanzielle und politische Herausforderung. Hierzu bedarf es vieler, auch kleiner Bausteine.

Biogas ist aus ökologischen Gründen stark umstritten. Obwohl am Gut Karlshof neben Ackerfrüchten auch Reststoffe aus der Bullenmast eingesetzt werden, ist die Klimabilanz eigentlich nur akzeptabel, wenn das Biogas energetisch möglichst gut ausgenutzt wird. Das ist hier aufgrund der geringen Wärmeabnahme nicht gegeben.

Ein Ausweg, der zugleich zur besseren Versorgung Münchens beitragen könnte wäre die Einspeisung des Gases in das Erdgasnetz der SWM. Da eine Gasleitung in der Nähe verläuft, ist dies technisch möglich und sollte spätestens mit Auslaufen der Einspeisevergütung realisiert werden.

**Initiative:**

**Tobias Ruff**

Fraktionsvorsitzender, Stadtrat

**Sonja Haider**

Stadträtin

**Nicola Holtmann**

Umweltpolitische Sprecherin, Stadträtin

**Dirk Höpner**

Stadtrat